

ductora aún es la propagación de los "centros sociales" donde se reúnen los vecinos para considerar los problemas comunales que conocen más a fondo. En tanto que ciertos asuntos públicos se colocan fuera del alcance de la discusión popular en manos de los especialistas, muchos problemas personales y de familia van convirtiéndose en alguna forma en dominio de la comunidad y necesitan debatirse en las reuniones de la vecindad.

\*

En cuanto a las investigaciones científicas, la cooperación intelectual es muy antigua y ha alcanzado admirable desenvolvimiento. La Academia de Platón, que legó a sus adherentes un jardín amurallado y sus dependencias en la plaza de Atenas que lleva el nombre del héroe griego Hecademo, se convirtió en modelo de todas las universidades y agrupaciones científicas, exactamente lo mismo que el famoso Museo de Alejandría dió su nombre a todas nuestras colecciones de artefactos científicos. Según las palabras de Cicerón, "¡De esta academia proceden, como de un verdadero almacén de todas las artes, los matemáticos, poetas, músicos y hasta los médicos!"